

# Rincón (DC) es la abanderada con mejor aprobación: Sondeo ratifica complejo escenario presidencial de Unidad Constituyente

Distintas conversaciones mantuvieron ayer en el bloque y algunos plantearon la importancia de potenciar el conglomerado. Además miran con preocupación resultados positivos de Jiles.

C. ANIMAT

Bajo la diputada Pamela Jiles, la presidenta del Colmed Izkia Siches, la expresidenta Michelle Bachelet y cinco dirigentes del oficialismo apareció la primera figura de la Unidad Constituyente en el listado de valoración positiva de la encuesta CEP, quien además no es candidata: la presidenta del Senado Yasna Provoste (DC). Y el escenario es aún peor para los candidatos presidenciales del bloque. Un puesto más abajo de la legisladora, con un 25% de aprobación se encuentra la abanderada DC Ximena Rincón, seguida por Heraldo Muñoz (PPD) con 24% y tres nombres más abajo Paula Narváez (PS) con un 20%. Carlos Maldonado (PR) ni siquiera fue medido en el sondeo.

El resultado viene a ratificar el escenario que han mostrado otras encuestas: la carrera presidencial de los partidos de la ex Concertación está cuesta arriba. De hecho, la situación es reconocida en las colectividades, desde donde aseguran que el fenómeno de Pamela Jiles (ver C2) es muy difícil de derrotar. Además, en los análisis que se manejaban ayer se repetía que los números vuelven a dejar en evidencia que desde Bachelet, las figuras de la centroizquierda no han logrado ser atractivas.

Y si bien en los comandos de los distintos candidatos, fuera de micrófono, explicaron que el escenario es lamentable para su sector, los abanderados y sus equipos prefirieron salir a comentar que la carrera hacia La Moneda aún está abierta, y que la encuesta solo refleja una foto del momento, muy influenciada por el retiro del 10%.



Candidata presidencial de la DC, **Ximena Rincón**.



**Heraldo Muñoz** es el candidato presidencial del PPD.



La candidata presidencial socialista, **Paula Narváez**.

“Esta es una carrera que recién está partiendo”, dijo Narváez. Mientras que Maldonado agregó: “No hay ningún liderazgo claro y definido en ningún sector. Por eso es tan importante que como centro iz-

quierda perseveremos en el camino de la unidad”. Además, resaltaron que la intención de voto no siempre se condice con la evaluación positiva de las figuras. “Se cometió un error (...) primero era hacer conocer a Paula y después proclamarla”, dijo en cambio en Radio Pauta el senador PS José Miguel Insulza,

el que también reconoció que “la situación de los candidatos de Unidda Constituyente no está bien”.

Otro foco que conversaron ayer entre dirigentes y timoneles es la importancia de consoli-

dar el bloque y saber sacar provecho a los resultados electorales del próximo 15 y de 16 de mayo, elección que creen que los posicionará como el pacto ganador y que ayudará a apaciguar la crisis que atraviesan. “Eso hay que capitalizarlo”, dijo una fuente de Unidad Constituyente. En esa línea, se habrían mantenido

retomar las conversaciones de como fortalecer las figuras y con quién se pueden ampliar las alianzas. Sin embargo, reconocen que serán los resultados municipales y constituyentes los que ayudarán a resolver dicho dilema, aunque en las directivas se cree que terminarán inscribiéndose dos primarias: una de UC y otra de Gabriel Boric (CS) con Daniel Jadue (PC), pese a los esfuerzos por la unidad. Y ahí, los ojos nuevamente estarían en Jiles y su decisión de ir a primera vuelta o negociar entrar en una de las primarias.

## Los números

Al igual que en evaluación positiva, es Rincón la que lidera en desaprobación en cuanto a los candidatos presidenciales de Unidad Constituyente. La legisladora obtuvo en la última CEP un 40% de evaluación negativa, seguida por Narváez con un 39% y Muñoz con un 37%.

En la desagregación de datos de la CEP, los números indican que Rincón consigue una mayor valoración en el electorado que se identifica con la izquierda con un 34% de aprobación, mientras la socialista tendría un 29% en ese segmento y el líder PPD un 28%. Entre quienes se consideran de centro Muñoz consigue un 26% de valoración positiva, seguido por la DC con un 24% y Narváez con un 21%.

Por otro lado, en el segmento de votantes con estudios universitarios el favorito es Muñoz con un 25% de aprobación, mientras que Rincón y Narváez tienen mejores marcas en personas con enseñanza media incompleta.

### PROVOSTE

**Si bien no es candidata, la senadora DC fue mejor evaluada que los abanderados de Unidad Constituyente.**